

**DIE LINKE Fraktion** Zollernstraße 10 52070 Aachen

Tel.: 0241 5198 3305

FAX: 0241 5198 2398

An Herrn

Otto Zimmermann

Vorsitzender Unterausschuss Modellregion Klimaschutz

E-Mail: [dielinke-fraktion@staedteregion-aachen.de](mailto:dielinke-fraktion@staedteregion-aachen.de)  
[www.dielinke-staedteregionstag.de](http://www.dielinke-staedteregionstag.de)

Büro: Zimmer E 180

Aachen, den 04. September 2013

### **Antrag „Ideenwettbewerb Begründung in der Städteregion“**

Sehr geehrter Herr Zimmermann,

die Fraktion DIE LINKE im Städteregionstag Aachen bittet für die Sitzung des Unterausschuss Modellregion Klimaschutz um Aufnahme des o.a. Antrags in die Tagesordnung. Weiterhin beantragt die Fraktion folgenden Beschluss: „Der Unterausschuß Modellregion Klimaschutz bereitet thematisch einen Ideenwettbewerb vor, dessen Gegenstand die Durchgrünung der Innenstädte in der Städteregion Aachen sein soll. Dabei soll das Augenmerk insbesondere auf die unterschiedlichen Möglichkeiten von Dach- und Fassadenbegrünungen gerichtet werden“.

Zur Vorbereitung dieser Initiative lädt er einen oder mehrere Fachleute ein, die als Impulsgeber das Thema für die Ausschussmitglieder aufbereiten.

#### Begründung:

Als Modellregion Klimaschutz beschäftigt sich die Städteregion Aachen mit den vielfältigen Facetten der Klimaveränderung und den sich daraus resultierenden Auswirkungen. Nicht nur die zu beobachtenden höheren Temperaturen in den Innenstädten, sondern auch die zunehmende Belastung der Menschen mit Feinstäuben und CO<sub>2</sub> erfordern ein Gegensteuern zur Reduzierung gesundheitlicher Belastungen. Ein Spektrum von sich positiv auswirkenden Maßnahmen läßt sich aus den unterschiedlichen Möglichkeiten der Ortsbegrünungen durch Dachgärten und pflanzenintegrierenden Fassadengestaltungen erreichen.

Zusätzliche Innenstadtbegrünungen verbessern zudem das Wohlbefinden der Menschen, die sich in diesen Orten bewegen bzw. dort leben. Zudem beeinflussen sie die Vielfalt der Tier- und Insektenwelt, indem sie dieser neuen bzw. zusätzlichen Le-

bensraum bieten. Weiterhin können solche Begrünungen positive Einflüsse auf die Architektur und den Tourismus haben.

Mit freundlichen Grüßen

Harald Siepmann  
Fraktionsvorsitzender

Marika Jungblut  
Stellv. Fraktionsvorsitzende

Uwe F. Lühr  
Finanzverantwortlicher

Kopie an:

- Städteregionsrat, Herrn Etschenberg
- Dezernat IV, Herrn Zink
- Büro Städteregionstag, Herrn Leyendecker
- CDU-Fraktion
- SPD-Fraktion
- Grüne-Fraktion
- FDP-Fraktion
- UWG-Fraktion
- Pressestelle